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投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会           路演活动 

□现场参观             其他  

参与单位名称 

交银施罗德基金、平安资产、平安养老保险、富国基金、农

银汇理基金、广发资管、招商基金、华宝基金、长信基金、

摩根基金、农银汇理、博道基金、长城基金 

时间 7月 24日 

地点 上海 

上市公司参与 

人员 

董事、总裁：吴子富先生 

董事会秘书、投资与证券管理中心总经理：邵巧蓉女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、问题：公司半年度业绩预告较好的原因？ 

回复：主要系海外终端市场需求旺盛，公司新产品、新客户

订单带来整体业绩增长、公司品牌业务经营质量改善及经营

效率不断提升。 

 

2、问题：OEM 业务客户订单需求增长较快是其终端销售量

的原因还是公司对其的份额有所增加？ 

回复：主要还是终端销量增长所致。国外保温杯品牌通过丰

富产品色彩、发力 DTC渠道以及加强在 Tik Tok等社交媒体

影响力等举措，进一步促使保温杯“时尚快消品”化。从目

前情况来看，美国保温杯品类仍处于高速增长状态，公司也

会持续关注海外市场发展情况，抓住机遇防范风险。 

 

3、问题：OEM 业务客户如何分配订单？ 

回复：供应商评分机制是分配订单的关键因素；同时新品开

发能力也是在激烈的市场竞争中获得订单的关键优势。 

 

4、问题：据悉公司主要客户的联名款产品比较受市场青睐，

公司有生产吗？ 

回复：有在进行生产。 

 



5、问题：异形产品会影响公司的产能吗？ 

回复：会，但是通常情况下相对应的单价也会提升。 

 

6、问题：供应商之间的价格竞争激烈吗？ 

回复：价格竞争永远都是存在的，只是这个行业圈子不大，

大家整体还是比较理性。我们能做到的是不断提升生产效

率，改善工艺，使我们的成本具有竞争优势。 

 

7、问题：产品在泰国工厂成本会增加吗？ 

回复：初期在泰国的生产成本可能会略高于国内，但随着当

地产能的逐步提升、产业链的进一步整合以及员工技能的持

续提高，预计生产成本将逐步降低，成本差距也将随之缩小。 

 

8、问题：目前除了泰国的产能，近期公司还会有产能提升

的空间吗？ 

回复：随着公司生产瓶颈工序产能的突破，整体产能将有一

定的提升空间。这不仅会提高生产效率，还将为公司带来更

大的市场竞争力和更多的业务机会。 

 

9、问题：公司的各项费用率和同行业相比不占优势的主要

原因是什么？ 

回复：公司和同行业公司从市场、客户、产品、产量等方面

还是存在显著区别，如果抛开各种不可比因素大家其实没有

显著差距。同时公司也一直致力于为全体股东创造长期价

值，每年会规划并投入一定的预算致力于在供应链生态、技

术研发、组织人力等方面进行持续的能力建设。这些投入虽

然有时会影响短期利润，但这是实现可持续发展的关键。我

们的目标不仅是追求短期的业绩提升，更是为了构建一个强

大、稳健、具有长远竞争力的企业。 

 

10、问题：公司对下半年业绩如何展望？ 

回复：公司目前订单饱满，下半年趋势良好。 

 

11、问题：美国杯壶行业集中度高吗？ 

回复：随着消费市场的不断扩大，各品牌的广告投放集中度

日益提高。在产品终端售价上升的同时，头部品牌在市场上

的份额也在逐步增加并集中。 

 

12、问题：保温杯未来被加征关税的可能性大吗？ 

回复：前期我们和客户以及顾问团队做了很多可能性的探

讨，整体来说目前大家还是持谨慎乐观态度。不过公司会不

断的降本增效，以抵抗这个不确定性因素。 

 

13、问题：怎么看待行业未来的发展？公司未来 3-5 年的规

划是什么？ 



回复：从出口数据看，近 5年保温杯复合增长率在 10%左右，

基本上超过部分热门的家居用品出口数据。就未来我们从国

内看，根据艾瑞咨询出具的行业报告预测，国内杯壶市场

2022-2026 年五年间平均增幅 11.6%以上，高端杯壶产品市

场年复合增长比率在 21.5%以上，说明这个行业在国内的增

长空间也非常大。 

   未来 3-5 年，公司还是会专注主业，在保持海外业务持

续增长的同时，把品牌工作做扎实，成为公司新的业务增长

力，做到真正的双轮驱动。 

 

14、问题：公司短期品牌业务是更加注重营收还是利润？ 

回复：这个其实是一件事情的两面，公司品牌业务创利水平

发挥一定程度上也和规模有关。在其发展初期确实面临一定

的摊销成本，随着品牌业务规模的逐步扩大，公司计划通过

优化成本结构和提高运营效率等方式来提升毛利率。同时，

公司将重点加强 C端渠道的建设，以实现品牌的做大做强，

增强市场竞争力。 

 

15、问题：公司品牌业务的时间节奏是什么样的？ 

回复：公司前期已经基本上完成了市场调研、品牌定位等工

作，接下去重点就是渠道建设以及产品战略的落地，同时进

一步夯实研发能力、供应能力，为销售提供有力的支撑。 

 

16、问题：海外品牌业务目前的发展态势如何？ 

回复：尽管近年来欧洲面临能源费用、人工成本上升等各种

宏观形势的影响，SIGG 品牌在当地依然展现出强劲的市场

表现，营收增长率保持在双位数以上。 

 

17、问题：公司有发布过一个定增预案，目前整体什么进度？ 

回复：目前“哈尔斯未来智创”建设项目已经开工。这个项

目主要系现有永康主厂区面临搬迁，同时公司也需要提升智

能制造能力。定增项目目前仍在预案阶段，其他工作尚未开

展。 

 

18、公司前几年的分红政策如何？今年的分红政策有研究过

吗？ 

回复：这是需要董事会审议并决策的事项，董事会一般会依

据政策并结合公司的发展状况确定分红政策。根据公告公司

前几年的分红保持在 40%左右。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024年 7 月 25日 

 


